

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 26/Martes 7 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El año de todos los peligros. \(Le Monde Diplomatique\).](#)
- [Irán y América Latina unen defensas contra el imperialismo. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [CEPAL: América Latina debe aprender de Cuba en políticas pro igualdad. AFP](#)
- [Llega mañana a La Habana Canciller colombiana. EFE](#)
- [Diez mil agentes velarán por seguridad en Cumbre de las Américas de Cartagena. EFE](#)
- [Invita Martelly a Raúl y a Chávez a visitar Haití. EFE](#)
- [Pide la ALBA liberación de antiterroristas cubanos como acto de justicia humanitario. EFE](#)
- [Condenan política sistemática de injerencia en Siria. EFE](#)
- [ALBA: líderes prometen impulsar zona económica. AP](#)
- [Levantar el bloqueo contra Cuba, un tabú doméstico para EE.UU. DPA](#)
- [Diez cubanos en huelga de hambre en la ilegal Base de Guantánamo. AFP](#)
- [“Papa, preparan bienvenida y esperan peregrinos” ANSA](#)
- [Refiérese a las acreditaciones de la prensa para cobertura de visita papal. ANSA](#)
- [Calumniosas declaraciones de portavoz de grupo contrarrevolucionario en Madrid. EFE](#)
- [Rescata Marina Armada de México a seis emigrantes ilegales. NOTIMEX](#)
- [Cosecha azucarera registra lento comienzo en el 2012. REUTERS](#)
- [Campeón olímpico italiano competirá en torneos de lucha en nuestro país. AFP](#)
- [Participarán nueve boxeadores en Memorial Bocskai en Hungría. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Asegura Obama que EE.UU. tiene un “buen conocimiento” del programa nuclear iraní. AFP](#)
- [Presidente estadounidense endurece sanciones contra Irán. REUTERS](#)
- [Encuesta publicada indica que Obama supera a Romney. EFE](#)
- [Mandatario de EE.UU. afirma que merece ser reelegido porque la economía se está recuperando. AFP](#)
- [Batalla republicana por nominación presidencial sigue en tres estados esta semana. AP](#)
- [“EE.UU. cierra su embajada en Damasco a causa de la inseguridad”. AP](#)
- [Crítica Merkel a China y Rusia por votar resolución de la ONU contra Siria. NOTIMEX](#)
- [“Merkel y Sarkozy reafirman alianza sin condiciones”. DPA](#)
- [Advierte Putin que Rusia no puede permitirse partidos nacionalistas. EFE](#)
- [Finlandia da un giro a la derecha con la elección de Niinist como presidente. EFE](#)
- [Conflicto colombiano ha durado demasiado, considera representante de la ONU. NOTIMEX](#)
- [“Vázquez Mota: una lucha continua para romper barreras políticas”. EFE](#)
- [Pide Natanyahu a Abbas que elija entre “la paz con Hamas o la paz con Israel”. EFE](#)

LE MONDE DIPLOMATIQUE (Versión digital)

Febrero 2012

FRANCIA

EL AÑO DE TODOS LOS PELIGROS

Ignacio Ramonet

¿Será 2012 el año del fin del mundo? Es lo que vaticina una leyenda maya que incluso le pone fecha exacta al apocalipsis: el 12 de diciembre próximo (12-12-12). En todo caso, en un contexto europeo de recesión económica y de grave crisis financiera y social, los riesgos no escasearán este año, que verá además elecciones decisivas en Estados Unidos, Rusia, Francia, México y Venezuela.

Pero el principal peligro geopolítico seguirá situándose en el Golfo Pérsico.

¿Lanzarán Israel y Estados Unidos el anunciado ataque militar contra las instalaciones nucleares iraníes? El gobierno de Teherán reivindica su derecho a disponer de energía nuclear civil. Y el presidente Mahmud Ahmadineyad ha repetido que el objetivo de su programa no es en absoluto militar; que su finalidad es simplemente

producir energía eléctrica de origen nuclear. También recuerda que Irán firmó y ratificó el Tratado de No Proliferación Nuclear (TNP), mientras que Israel nunca lo hizo.

Por su parte, las autoridades israelíes piensan que no se debe esperar más. Según ellas, se acerca peligrosamente el momento en que el régimen de los ayatolás dispondrá del arma atómica, y a partir de ese instante ya no se podrá hacer nada. El equilibrio de fuerzas en Oriente Próximo se habrá roto, e Israel ya no gozará de una incontestable supremacía militar en la región. El gobierno de Benjamín Netanyahu estima que, en esas circunstancias, la existencia misma del Estado judío estaría amenazada.

Según los estrategas israelíes, el momento actual es tanto más propicio para golpear cuanto que Irán se encuentra debilitado. Tanto en el ámbito económico, a causa de las sanciones impuestas desde 2007 por el Consejo de Seguridad de la ONU, basadas en informes alarmantes del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), como en el contexto geopolítico regional, porque su principal aliado, Siria, a causa de la violenta insurrección interna, se halla imposibilitado de prestarle una eventual ayuda. Y esta incapacidad de Damasco repercute en otro socio local iraní, el Hizbulá libanés, cuyas líneas de aprovisionamiento militar desde Teherán, han dejado de ser fiables.

Por estas razones, Israel desea que el ataque se lleve a cabo cuanto antes. En aras de preparar el bombardeo, ya hay infiltrados en Irán, efectivos de las fuerzas especiales. Y es muy probable que agentes israelíes hayan concebido los atentados que, estos dos últimos años, causaron la muerte de cinco importantes científicos nucleares iraníes.

Aunque Washington acusa igualmente a Teherán de estar llevando a cabo un programa nuclear clandestino para dotarse del arma atómica, su análisis a propósito de la oportunidad del ataque es diferente. Estados Unidos está saliendo de dos decenios de guerras en esa región, y el balance no es halagador. Irak ha sido un desastre y ha quedado finalmente en manos de la mayoría chií, la cual simpatiza con Teherán... En cuanto al lodazal afgano, las fuerzas estadounidenses se han mostrado incapaces de vencer a los talibanes, con los cuales la diplomacia norteamericana ha tenido que resignarse a negociar antes de abandonar pronto el país a su destino.

Estos costosos conflictos han debilitado a Estados Unidos y revelado a los ojos del mundo los límites de su potencia y su incipiente declive histórico. No es hora de nuevas aventuras. Menos en un año electoral en el que el presidente saliente, Barack Obama, no tiene la certeza de ser reelegido. Y cuando todos los recursos están siendo movilizados para combatir la crisis y reducir el desempleo.

Por otra parte, Washington está tratando de cambiar su imagen en el mundo árabe-musulmán, sobre todo después de las insurrecciones de la “primavera árabe” del año pasado. De cómplice de dictadores –en particular del tunecino Ben Alí y del egipcio Mubarak– desea ahora aparecer como mecenas de las nuevas democracias árabes. Una agresión militar contra Irán, en colaboración además con Israel, arruinaría esos esfuerzos y despertaría el antinorteamericanismo latente en muchos países. Sobre todo en aquellos cuyos nuevos gobiernos, precisamente surgidos de las revueltas populares, están dirigidos por islamistas moderados.

Una importante consideración complementaria: el ataque contra Irán tendría consecuencias no sólo militares (no se puede descartar que algunos misiles balísticos iraníes alcancen el territorio israelí o consigan golpear las bases norteamericanas de Kuwait, Bahrein u Omán) sino, sobre todo, económicas. La réplica mínima de Irán a un bombardeo de sus sitios nucleares consistiría, como sus responsables militares no cesan de prevenir, en el bloqueo del estrecho de Ormuz. Cerrojo del Golfo Pérsico, por él pasa un tercio del petróleo del mundo y unos 17 millones de barriles de crudo cada día. Sin ese aprovisionamiento, los precios de los hidrocarburos alcanzarían niveles insostenibles, lo cual impediría la reactivación de la economía mundial y la salida de la recesión.

El Estado Mayor iraní afirma que “nada es más fácil de cerrar que ese Estrecho” y multiplica las maniobras navales en la zona para demostrar que está en condiciones de llevar a cabo sus amenazas. Washington ha respondido que el bloqueo de la vía estratégica de Ormuz sería considerado como un “caso de guerra”, y ha reforzado su V Flota que navega por el Golfo.

Es muy improbable que Irán tome la iniciativa de ocluir el paso de Ormuz (aunque siempre podría intentarlo en represalias a una agresión). En primer lugar porque se daría un tiro en un pie, ya que exporta su propio petróleo por esa vía, y que los recursos de esas exportaciones le son vitales.

En segundo lugar porque dañaría a algunos de sus principales socios, quienes le apoyan en su conflicto con Estados Unidos. Principalmente China, cuyas importaciones de petróleo, que alcanzan un 15%, proceden de Irán; y su eventual interrupción paralizaría parte de su aparato productivo.

Las tensiones están pues al rojo vivo. Las cancillerías del mundo observan minuto a minuto una peligrosa escalada que puede desembocar en un gran conflicto regional. Se verían implicados en él no sólo Israel, Estados Unidos e Irán, sino también otras tres potencias de Oriente Medio: Turquía, cuyas ambiciones en la región vuelven a ser considerables; Arabia Saudí, que sueña desde hace decenios con ver destruido a su gran rival islámico chií; e Irak, que podría romperse en dos partes, una chií pro-iraní, y otra suní pro-occidental.

Asimismo un bombardeo de los sitios nucleares iraníes causará una nube radiactiva nefasta para la salud de todas las poblaciones de la zona (incluidos los miles de militares estadounidenses y los habitantes de Israel). Todo ello conduce a pensar que si los belicistas están alzando con fuerza la voz, el tiempo de la diplomacia aún no ha terminado.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

REBELIÓN (Versión digital)

6 de febrero de 2012

ESPAÑA

IRÁN Y AMÉRICA LATINA UNEN DEFENSAS CONTRA EL IMPERIALISMO

Anibal Garzón

Ahmadinejad ha percibido que a pesar de cambiar las relaciones internacionales desde el fin de la Guerra fría el sistema-mundo tiene nuevos actores y nuevas resistencias al imperio norteamericano

La ruta diplomática por América Latina del Presidente de la República de Irán, Mahmoud Ahmadinejad, justamente en 4 de los 8 países de izquierdas y antiimperialistas miembros de la Alianza Bolivariana por los Pueblos de nuestra América (ALBA) – Venezuela, Nicaragua, Cuba y el Ecuador – concluyó el pasado 13 de enero con la meta de haber conseguido el respaldo de estos estados para desarrollar energía nuclear con fines pacíficos. No es la primera vez que Ahmadinejad mira hacia Latinoamérica para obtener apoyo. En mayo de 2010, unos meses antes de dejar Lula la Presidencia del gobierno brasileño, se firmó un pacto trilateral de intercambio nuclear entre Brasil, Turquía e Irán, donde el país persa se comprometía a transferir 1200 kilogramos de uranio de bajo enriquecimiento a Turquía a cambio de recibir 120 kilos de uranio enriquecido, con apoyo de Brasil, para usarlo en un reactor de investigación médica. Aún así, Irán no consiguió que el Consejo de Seguridad de la ONU no le impusiese nuevas sanciones lideradas unilateralmente por los Estados Unidos, con apoyo de Francia y el Reino Unido, utilizando la excusa de que Irán está fabricando una bomba atómica. Con esta acción busca el imperio poder bloquear a Irán económicamente en la comunidad internacional para hacer caer, consecuentemente, el gobierno hostil de Ahmadinejad y poder entrar las multinacionales extranjeras a extraer el petróleo.

Según la normativa inequitativa de la ONU, el Tratado de No Proliferación Nuclear (NPT en inglés) solamente pueden tener la bomba atómica los 5 países miembros del Consejo de Seguridad. Estados Unidos – el único que ha lanzado la bomba contra una población civil en las ciudades japonesas de Hiroshima y Nagasaki en 1945, al final de la II Guerra Mundial, con estimaciones de 150.000 personas asesinadas - Francia, Reino Unido, Rusia y China. Actualmente se confirma que otros países tienen arsenal atómico, la India, Pakistán, y la República Popular Democrática de Corea -conocida como Corea del Norte-, además, Israel nunca ha desmentido que tenga armamento nuclear, y las supuestas sospechas sobre Irán. De estos 5 países, solamente Irán y Corea del Norte, los enemigos de los intereses de los Estados Unidos, han recibido sanciones del Organismo Internacional de Energía Atómica (OEIA), mientras que de los otros tres ni se habla, y mucho menos de hacer revisiones a estados como el alemán, el colombiano, el italiano o el español, que disponen de capacidades para desarrollar una industria militar nuclear. Las desigualdades de condiciones en la comunidad internacional, entre amigos y enemigos de los Estados Unidos, ha llegado a extremos donde gobiernos nucleares ilegítimos como Israel pueden reclamar sanciones más severas contra Irán por sus supuestos planes nucleares, como afirmó el primer ministro israelita Benjamin Netanyahu aplaudiendo las sanciones económicas de la Unión Europea a Irán ya que beneficia debilitar al país persa y así poder invadirlo en los próximos meses el estado sionista como afirmó recientemente el secretario de Defensa de EE.UU Leon Panetta.

Incoherentemente, Israel además de la India y Pakistán, sin peligro de sufrir ninguna invasión del imperio más sanguinario del siglo XX y parte del XXI, pueden disponer de armamento nuclear como material de “defensa”. Pero países con alerta máxima de un posible ataque militar de los Estados Unidos, como el gobierno comunista de

Corea del Norte con 50.000 militares norteamericanos en la frontera de Corea del Sur, o uno de los principales productores de petróleo como Irán amenazado por el país vecino Israel, la mano derecha de los Estados Unidos, no pueden justificar tener armamento para defenderse, a pesar de conocer invasiones de la OTAN en 2003 en Irak y en 2010 en Libia después de desarmarse los gobiernos de Sadam Hussein y Muamar el Gadafi.

Ahmadinejad, posiblemente, ha percibido que a pesar de cambiar las relaciones internacionales desde el fin de la Guerra fría, el sistema-mundo tiene nuevos actores y nuevas resistencias al imperio norteamericano. Antes que nada Brasil, una potencia emergente que busca un asiento fijo en el Consejo de Seguridad de la ONU, quien le saca campo político y económico como potencia en la región de Latinoamérica a los Estados Unidos y al Estado Español, hasta ahora los dos principales imperios del terreno. En segundo lugar, el ALBA, organismo multilateral liderado por Cuba y Venezuela que trae actualmente la batuta mundial de la lucha contra el imperialismo y el capitalismo. Y en tercer lugar, disponer Irán del apoyo de China y Rusia, principales compradores de su petróleo. Por lo tanto, a pesar de intentar impulsar Estados Unidos, Francia y el Reino Unido, sin apoyo de Rusia y China, sanciones contra Irán en el Consejo de Seguridad de la ONU, Brasil, países del ALBA, Rusia y China son actores que pueden hacer caso omiso a ciertas restricciones al considerarlas injustas y autoritarias mediante decisiones plutocráticas de Estados Unidos y la Unión Europea.

El "belicismo" de Irán y Venezuela

Irán ha iniciado la defensa de los diferentes mecanismos de guerra y de invasión que ha empezado a sufrir. Según una portada del mismo diario norteamericano, New York Times, la guerra encubierta contra Irán se impulsó hace dos años con el sabotaje de instalaciones de enriquecimiento de uranio, el ataque informático de los servicios secretos del MOSAD de Israel y la CIA con el virus informático Stuxnet que en 2010 provocó la destrucción de una quinta parte de las centrifugadoras de Irán, o el asesinato selectivo de cinco científicos nucleares. El último fue el del responsable de la central de enriquecimiento de uranio de la ciudad de Natanz, Mustafá Ahmadi-Roshan, víctima de una bomba en su coche el pasado 11 de enero, el mismo día que visitaba Ahmadinejad a Raúl Castro en Cuba.

No solamente la guerra ha sido bélicamente física, sino también de comunicación psicológica. Justamente mientras Irán y los países del ALBA unen esfuerzos para luchar por un nuevo orden mundial, criticando los mandatarios en sus discursos el modelo del capitalismo internacional, las grandes corporaciones han manipulado parte de las intervenciones de los presidentes para etiquetarlos de gobiernos belicistas. Sobre la intervención pública de media hora de Hugo Chávez durante la visita de su homólogo Ahmadinejad la Agencia Francesa AFP hizo un vídeo reportaje de unos 5 minutos manipulando el discurso previo de Chávez para construir la falsa información sobre un posible ataque de Venezuela e Irán a Washington. Una estrategia más de los poderes fácticos para justificar internacionalmente, e ir cimentando para un futuro próximo, posibles ocupaciones militares contra gobiernos del "Eje del Mal" como acción de "defensa" y a favor de la "Paz Mundial" ocultando los reiterados intereses económicos imperialistas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 FEB 2012 (AFP) - Los países latinoamericanos tienen que "aprender mucho de Cuba" sobre políticas para reducir la desigualdad, declaró este lunes en La Habana la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), Alicia Bárcena.

"América Latina tiene que aprender mucho de Cuba", dijo la jefa de esta agencia de la ONU, al destacar que la desigualdad creció en la región --y en los países desarrollados-- en las dos décadas previas al estallido de la crisis económica internacional, en 2008.

"La crisis quebró la continuidad del modelo que pensaba que el mercado podía hacerlo todo", y ha dejado en evidencia la necesidad de políticas "progresistas y progresivas" contra la pobreza, dijo Bárcena en una clase magistral que dictó en la Universidad de La Habana ante académicos y diplomáticos.

"Tenemos el horror de ser la región más desigual del mundo. Los países más igualitarios de América Latina, que son Cuba y Uruguay, tienen una enorme distancia de todos los demás" países, señaló, insistiendo que "el mercado jamás va a igualar; el mercado es desigualador en esencia".

Bárcena afirmó que en la región "las dos fábricas de desigualdad son la estructura productiva y la educación", y advirtió que muchos gobiernos están abocados a problemas de corto plazo, y no se han dotado de una "carta de navegación" para superar las barreras estructurales que frenan el desarrollo.

"Hay recursos (naturales y financieros) pero no hay políticas para potenciar el crecimiento", dijo.

La CEPAL pronostica que en 2012 el crecimiento económico promedio llegará en la región a 3,7%, luego de alcanzar 4,3% en 2011.

Entre las barreras que frenan el desarrollo, la funcionaria mencionó las bajas tasas de inversión, productividad y tributación, entre otras.

"América Latina tiene una tributación muy baja, 18,6% del PIB. En los países de la OCDE (Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos) son 33-35%", dijo.

Criticó además que la región tenga una "estructura tributaria regresiva, que grava al consumo y no a la renta o patrimonio".

Dijo que desde 2002, "Venezuela es el país que más logros ha tenido" en reducir la pobreza en la región, pero también hubo avances en Brasil, Bolivia, Argentina y El Salvador.

La secretaria de la CEPAL lamentó que 177 millones de latinoamericanos vivan en condiciones de pobreza, de ellos 73 millones en la indigencia.

BOGOTÁ, 6 FEB (EFE).- La canciller colombiana, María Ángela Holguín, anunció hoy que buscará un consenso entre los países del continente para que Cuba asista en condición de invitado a la Cumbre de las Américas en Cartagena de Indias y que además este miércoles tratará el tema en La Habana con la autoridades cubanas.

"Lo que sí queremos es que todos estemos de acuerdo", dijo Holguín al aludir a la propuesta del presidente ecuatoriano, Rafael Correa, de que los países de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) consideren no ir a Cartagena si Cuba no es invitado.

Correa expuso su iniciativa ante sus colegas de Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, Antigua y Barbuda, que se reunieron el fin de semana pasado en Caracas en la XI Cumbre de la ALBA.

La propuesta fue acogida por los jefes de Estado de este foro regional, entre ellos el venezolano Hugo Chávez, quien recomendó antes que nada consultar a Colombia, como anfitrión de la Cumbre de las Américas de abril próximo.

"No queremos imposiciones, no queremos que unos quieran y otros no", declaró la titular colombiana de Relaciones Exteriores tras grabar un programa institucional de televisión.

En este contexto, Holguín dijo que aprovechará una visita oficial a La Habana que tiene prevista para el miércoles próximo para dialogar con el Gobierno de la isla caribeña sobre la propuesta de Correa.

"Quiero hablar con ellos (en Cuba) directamente", apuntó la canciller, quien recordó que la Asamblea General celebrada en 2009 en San Pedro Sula (Honduras) la Organización de Estados Americanos (OEA) levantó la suspensión que pesaba desde 1962 sobre el Estado caribeño y decidió que fuera readmitido en el Sistema Interamericano.

Sin embargo, el regreso de Cuba a la OEA quedó supeditado a que el gobierno de ese país hiciera las gestiones que le competían para ello.

Es algo que Cuba "no ha hecho y, al parecer, respondió que no tenía interés", observó la ministra colombiana de Exteriores.

"Quiero hablar con ellos porque si no tienen interés (en reingresar en la OEA), el interés en la Cumbre (de las Américas) tampoco se ve claramente", enfatizó Holguín.

La cita de Cartagena será la sexta hemisférica, se celebrará del 14 al 15 de abril próximo y reunirá a 34 presidentes o jefes de Estado americanos, entre ellos el estadounidense Barack Obama.

CARTAGENA (COLOMBIA), 6 FEB (EFE).- Al menos 10.000 policías y militares serán desplegados durante la Sexta Cumbre de las Américas, que se celebra el próximo abril en Cartagena de Indias, donde habrá hasta tres anillos de seguridad, estrictos controles de tránsito y se prohibirá el porte de armas.

Así lo anunciaron hoy en una rueda de prensa las principales autoridades de Cartagena, ciudad ubicada en el Caribe colombiano, donde están convocados entre el 13 y 15 de abril de este año 34 presidentes del continente, incluido el estadounidense Barack Obama.

El general de la Policía Ricardo Restrepo, responsable de los anillos de seguridad que cubrirán el interior de la ciudad, adelantó que "se tomarán medidas restrictivas para el porte de armas con salvoconducto, el tránsito de motos con parrillero (acompañante) y los vendedores ambulantes".

También se cerrarán establecimientos públicos dedicados a la venta y consumo de bebidas alcohólicas.

"Tenemos que prepararnos para que cuando haya la movilización de los presidentes y jefes de Estado va a haber cierres en el centro histórico", agregó sobre los controles que se implementarán en esta urbe colonial y amurallada del Caribe colombiano.

A su turno, el comandante de la Fuerza Naval del Caribe, contraalmirante César Narváez, reconoció que el tráfico aéreo se verá afectado y por ello están trabajando en lograr el menor impacto sobre las operaciones aéreas comerciales.

Para ello, enviarían a algunos de los aviones privados en los que llegarán los presidentes a los aeropuertos de Barranquilla (también en el Caribe) y Rionegro (Antioquía), ya que no todos van a poder quedar aparcados en las pistas de Cartagena.

Asimismo explicó que las Fuerzas Militares, en las que está integrada la Fuerza Naval, manejarán la "seguridad en profundidad", es decir, se hará cargo del tercer anillo de seguridad.

"Vamos a estar pendientes no solamente de la parte rural del municipio de Cartagena sino también de los ríos, las vías de comunicación y la parte marítima", manifestó Narváez.

Aunque no habrá restricciones para el tráfico de buques cargueros en el puerto de Cartagena, el principal de Colombia en el Caribe, sí habrá operativos de verificación. "Vamos a tener más unidades controlando quién entra y sale", agregó.

Finalmente, el gobernador del departamento de Bolívar (del que Cartagena es capital), Juan Carlos Gossain, adelantó que "todas las estrategias de seguridad que están implementadas coincidirán con el éxito de esta cumbre".

A esta cita presidencial, que se celebra cada dos años, están convocados todos los mandatarios del continente a excepción del cubano, por lo que las naciones pertenecientes a la Alianza Bolivariana de las Américas (Alba) optaron este fin de semana por analizar su asistencia a la cita de Cartagena si no es invitado el Gobierno de Raúl Castro.

Pasado el mediodía de hoy, el Gobierno colombiano, anfitrión de la cumbre, no se había pronunciado sobre la exigencia de los países del Alba, que tomaron esta decisión por petición del presidente de Ecuador, Rafael Correa.

CARACAS, 5 FEB (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, invitó hoy a su par venezolano, Hugo Chávez, a visitar la isla antes de fin de mes tras agradecer el nuevo acuerdo de cooperación que Venezuela firmó con su Ejecutivo y extendió también la invitación al jefe de Estado cubano, Raúl Castro.

"Con este tipo de colaboraciones yo estoy seguro de que voy a lograr cosas, por eso yo quiero darle gracias e invitarle a venir a Haití antes del fin de mes", dijo Martelly a Chávez durante la XI cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA), que se celebra en Caracas.

"Estamos buscando fechas, porque yo quiero ir a Haití y voy a ir a Haití. Raúl creo que también va", contestó, por su parte, el gobernante venezolano.

"Raúl está invitado también, él sabe", confirmó el gobernante haitiano.

Chávez firmó previamente un nuevo acuerdo de cooperación con la isla caribeña para "fortalecer", dijo, las relaciones y la cooperación bilateral.

El mandatario no precisó los detalles del acuerdo, pero indicó que la ayuda en materia de vivienda a ese país, que sólo en Puerto Príncipe arrastra un déficit de 400.000 casas, será uno de los temas incluidos.

Martelly acudió a la reunión de la ALBA como "invitado especial permanente".

Además, los presidentes de la ALBA aprobaron ayer un plan especial de ayuda a Haití, con la salud y la educación como prioridades, y fijaron una reunión de cancilleres para abordar el tema los próximos 2 y 3 de marzo en la ciudad haitiana de Jacmel.

CARACAS, 5 FEB (EFE).- Los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) pidieron hoy a Estados Unidos la liberación de los cinco agentes cubanos que cumplen condena en ese país por delitos relacionados con la conspiración para espiar.

Los países de la ALBA reclamaron que "como acto de justicia humanitaria" los agentes, considerados "héroes" en su país, sean puestos en libertad.

El mecanismo, formado por Cuba, Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, Dominica, y Antigua y Barbuda motivaron la solicitud en los "largos años de encarcelamiento" y "al dolor provocado a sus familiares y allegados".

Además esgrimieron "el hecho de que sus condenas fueron fruto de serias irregularidades judiciales motivadas por la revancha política".

Los cubanos Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, fueron declarados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense y condenados a penas de entre 15 años de cárcel y cadena perpetua.

René González, de 55 años, se convirtió en el primero de ellos en salir de la cárcel el pasado 7 de octubre tras haber cumplido una condena de 13 años, pero no podrá regresar a Cuba hasta cumplir otros tres años de libertad supervisada en Estados Unidos.

Cuba nunca ha negado que los condenados fueran agentes pero ha reiterado que no realizaron actividades que comprometieran la seguridad estadounidense sino que vigilaban la actividad de grupos anticastristas para evitar ataques terroristas contra la isla.

CARACAS, 5 FEB (EFE).- Los presidentes de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) aprobaron hoy una declaración de condena a lo que consideran "política sistemática de injerencia" en Siria y de apoyo a las iniciativas del Gobierno de Bachar al Asad para superar la crisis.

Los presidentes "reiteraron su condena a la política sistemática de injerencia y desestabilización en la hermana república árabe de Siria, cuyo fin es imponer por la fuerza al pueblo sirio un cambio de régimen", indica la declaración leída por el presidente venezolano, Hugo Chávez.

El gobernante anfitrión de la XI Cumbre de la ALBA señaló que los países de ese mecanismo "condenan los actos de violencia armada que grupos irregulares apoyados por potencias extranjeras han desatado contra el pueblo sirio y formulan votos por que la sociedad siria retorne a la calma y se desarrolle en un ambiente de paz".

Además, "reiteran su apoyo a la política de reformas y dialogo nacional impulsadas por el Gobierno del presidente Bachar al Asad que buscan encontrar una solución política a la crisis actual, respetuoso de la soberanía del pueblo sirio y de la integridad territorial de ese hermano país árabe".

El presidente venezolano consideró ayer "muy positivo" el veto de Rusia y China en el Consejo de Seguridad de la ONU que evitó adoptar una resolución sobre la situación de violencia que vive ese país árabe, ante la violenta represión que el régimen sirio ejerce contra su población desde hace once meses.

La ALBA es un mecanismo de integración impulsado por Venezuela y Cuba desde 2004 al que pertenecen, además, Bolivia, Ecuador, Nicaragua, San Vicente y las Granadinas, Dominica, y Antigua y Barbuda.

CARACAS (AP)- Los líderes de los ocho países de la Alianza Bolivariana de los Pueblos de Nuestra América (ALBA) acordaron el domingo una estrategia que incluye la suscripción de acuerdos para promover un nuevo mapa financiero y comercial que fortalezca e impulse el desarrollo conjunto.

"Hemos acordado la creación de un espacio económico del ALBA", dijo el presidente venezolano Hugo Chávez en la clausura de la Cumbre de dos días.

Destacó que no se trata sólo de diseñar un "mapa de mercancías", sino de reducir los desequilibrios comerciales y buscar el desarrollo, teniendo clara las "potencialidades, producción y complementación" entre sus miembros, según apuntó.

Venezuela, Ecuador, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, Antigua y Barbuda, y de San Vicente y Las Granadinas, acordaron además colocar 1% de las reservas internacionales de cada uno de sus miembros en el Banco del ALBA. En el caso de Venezuela eso representa cerca de 300 millones de dólares, se informó.

El Banco del ALBA tiene como misión "financiar programas y proyectos y administrar fondos de financiamiento reembolsables y no reembolsables, orientados a fomentar el desarrollo económico, social y ambiental" entre los socios.

"Nosotros estamos dispuestos para que el banco, de verdad, sea un banco", destacó Chávez.

"Estamos aquí para promover la paz y la prosperidad, fortaleciendo los mecanismos" financieros y comerciales existentes, dijo el primer ministro de Dominica, Roosevelt Skerrit.

Creado en 2004 como una alternativa al Área de Libre Comercio de las Américas, ALCA, lanzada por Estados Unidos, los países del ALBA ratificaron a Haití como miembro invitado permanente y anunciaron formalmente el comienzo del proceso de adhesión como miembros pleno de Suriname y Santa Lucía.

"Estamos muy contentos por la presencia de dos países más al ALBA", dijo el mandatario boliviano Evo Morales, quien les reiteró "que por encima de las ventajas y beneficios que recibimos (de la Alianza), están... nuestros valores, nuestros principios" compartidos.

Al encuentro también acudieron otros funcionarios de alto rango, entre ellos el canciller de Argentina, Héctor Timerman, quien agradeció el apoyo de este bloque regional en su larga disputa con Gran Bretaña por las Malvinas, prohibiendo el ingreso a sus puertos de buques con la bandera de Malvinas.

A la cumbre asistieron también los presidentes Raúl Castro, de Cuba; Rafael Correa, Ecuador, y Daniel Ortega, de Nicaragua; así como los primeros ministros de Antigua y Barbuda, Baldwin Spencer; y de San Vicente y Las Granadinas, Ralph Gonsalves.

La próxima reunión presidencial se realizará en Dominica en agosto.

WASHINGTON, 6 FEB (DPA) - Imagine que está en el Despacho Oval y recibe una llamada de La Habana. ¿Qué haría? La pregunta se la podrían haber hecho a John F. Kennedy a comienzos de los años 60.

Medio siglo más tarde y nueve mandatarios estadounidenses después, fue realizada de nuevo en los pasados días a los aspirantes a la candidatura presidencial republicana.

Porque a 50 años del endurecimiento total del embargo contra Cuba, la isla sigue siendo casi una obsesión de la política estadounidense.

Y el levantamiento de la sanción más larga de la historia a un país continúa siendo un tabú casi absoluto.

"Nuestra política hacia Cuba sigue sin cambios", dijo hoy la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, ante una pregunta de cara al aniversario redondo de este martes.

Todo ello pese a que la mayoría de los expertos coinciden en señalar su fracaso, cuya muestra más evidente es que al frente de La Habana sigue estando el mismo apellido Castro que figuraba cuando fue impuesto el "bloqueo".

¿Por qué seguir manteniéndolo entonces?

Para una de las más arduas defensoras del embargo y enemiga de cualquier gesto de apertura hacia la isla, la congresista Ileana Ros-Lehtinen, se trata ante todo de una cuestión "moral".

"El propósito del embargo nunca ha sido tumbar al régimen, ha sido una declaración moral, una posición que ha tenido este gobierno, Estados Unidos, contra una dictadura igual que lo hemos tenido en muchos países en todo el mundo", aseguró la legisladora cubano-estadounidense en entrevista con la agencia DPA.

Mas a juicio de Geoff Thale, el director de programas de la Oficina de Washington para Asuntos Latinoamericanos (WOLA), detrás hay también, "desafortunadamente" dice, un claro cálculo político.

"El embargo está atrapado en estos momentos, y ciertamente lo ha estado desde el final de la guerra fría, por la política de Florida, por la política doméstica", declaró este experto en Cuba a DPA.

Florida es el estado norteamericano con mayor población de origen cubano y, en términos electorales, es una región que, por su poder de voto, pocos se atreven a desafiar abiertamente.

"La ventaja política de cambiar (el embargo) es relativamente limitada, mientras que el coste político es muy alto", señaló Thale.

Según encuestas como una realizada a finales del año pasado por la Universidad Internacional de Florida, cada vez un porcentaje mayor de jóvenes de origen cubano están en contra de mantener el embargo.

Pero esta política sigue siendo apoyada mayoritariamente en términos generales y, aunque se vaya revirtiendo poco a poco conforme se produzca el cambio generacional, todavía no se ha llegado a ese punto de inflexión, reconoció Thale.

De ahí la gran cautela con que el gobierno de Barack Obama ha actuado frente a Cuba.

En sus tres años de mandato, el mandatario demócrata ha dado pasos más que tímidos respecto a la isla, limitándose apenas a volver a liberar el envío de remesas y los viajes para los estadounidenses de origen cubano. Para la población estadounidense en general, apenas ha habido cambios significativos en sus restricciones hacia la isla.

Pese a ello, estos pasos fueron fuertemente aplaudidos por la comunidad internacional en general y la latinoamericana en particular.

Porque, según Thale, el embargo constituye una "mancha en la reputación estadounidense en el extranjero".

"Para casi toda América Latina el embargo es ese viejo símbolo de la desagradable historia de los intentos estadounidenses de dominar Latinoamérica y complica la diplomacia estadounidense en la región, porque le recuerda a la gente la tradición del estadounidense malo".

El creciente aislamiento estadounidense cuando la Asamblea General de Naciones Unidas vota, cada año desde hace una veintena, una resolución en condena del embargo, muestra además que esta política es impopular más allá del Hemisferio Occidental.

Los detractores del embargo señalan la falta de cambios en Cuba como máximo exponente del fracaso de la sanción y argumentan que una apertura a la isla traería muchas más posibilidades de reformas.

Algo que sin embargo para los defensores del embargo como Ros-Lehtinen no convence, en absoluto.

"¿Qué han hecho 50 años de estar involucrado económicamente con el régimen? Porque todos los países del mundo han estado haciendo comercio, turismo, todo tipo de transacciones económicas con el régimen por 50 años y el régimen todavía existe. Así que ni el embargo lo tumba ni estar involucrado económicamente con la dictadura lo tumba tampoco", sostuvo.

Como demostraron las recientes primarias republicanas en Florida, Cuba sigue siendo un tema que despierta pasiones en la política estadounidense. Con este panorama, para Thale resultaría ilusorio esperar un cambio drástico en los próximos tiempos.

"Un segundo mandato de Obama podría hacer algunos movimientos respecto de la prohibición de viajes, en inversiones para exploración petrolíferas o en comercio, pero acabar con el embargo no es algo que esté en el futuro próximo", reconoció.

LA HABANA, 6 FEB 2012 (AFP) - Diez cubanos refugiados desde hace tres meses en la base naval estadounidense de Guantánamo, en el extremo este de Cuba, iniciaron una huelga de hambre para reclamar el respeto de sus derechos, informó este lunes un bloguero oficialista cubano.

Los "diez cubanos", entre ellos "los periodistas independientes Olienny Valladares Capote y Adolfo Pablo Borraza Chaple, se han declarado en huelga de hambre desde el jueves 2 de febrero, en reclamo de los derechos que gradualmente les han quitado durante los últimos tres meses", escribió el bloguero Yohandry en su blog (www.yohandry.com).

"Ambos comunicadores coincidieron en que en la base naval de Guantánamo los refugiados son tratados como terroristas", añadió el bloguero, habitualmente bien informado sobre lo que acontece en Cuba, sin precisar cómo llegaron los 10 refugiados a ese enclave estadounidense.

Yohandry, que suele adelantar noticias del gobierno cubano, se preguntó si los refugiados cubanos serán alimentados "por la fuerza", como "los norteamericanos suelen hacer en estos casos".

¿Ocupará esta 'huelguita' importantes espacios en la gran prensa de Occidente?", cuestionó el bloguero, en referencia al impacto que tuvo en el exterior la muerte del preso cubano Wilman Villar, que falleció el 19 de enero tras una huelga de hambre de 48 días, según la disidencia.

El bloguero también ironizó al afirmar que esperaba que la bloguera opositora Yoani Sánchez, quien ofreció en su blog amplia información sobre la muerte de Villar, emitiera "una declaración de condena en las próximas horas" sobre la huelga de los refugiados cubanos en Guantánamo.

"Por mi parte, exijo a las autoridades norteamericanas ocuparse de este caso de violación de los derechos humanos en la base-cárcel de Guantánamo, el único lugar donde se tortura en Cuba", apuntó.

Después del triunfo de la revolución de Fidel Castro en 1959 muchos cubanos se las ingeniaron para llegar a la base norteamericana --rodeada por campos minados de ambos lados-- con el fin de emigrar a Estados Unidos.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 6 (ANSA) - Los cubanos esperan a numerosos peregrinos y periodistas para la visita del papa Benedicto XVI en marzo próximo, la segunda de un Pontífice al país desde 1998, cuando llegó Juan Pablo II.

La estancia del Papa en dos ciudades, Santiago de Cuba, en el extremo este, y La Habana, ha colocado en tensión no solo a los organizadores, sino también a agencias de viaje, que están publicando en Internet ofertas para quienes, como peregrinos, quieran llegar al país.

"El Gobierno de la República de Cuba, el Ministerio de Turismo garantizarán todas las facilidades para el alojamiento de los participantes que viajan a vivir en Cuba este acontecimiento", explicó un "tur-operador" en su página digital.

Los avisos están ofreciendo precios de hoteles en ambas ciudades que van desde habitaciones de alrededor de 50 dólares al día, hasta otras que llegan a los 250. Se ofrece además transporte a las misas y guías.

En Miami, Florida, donde vive la mayoría de cubanos en Estados Unidos, la arquidiócesis de la ciudad publicó por su parte opciones de viaje a Cuba por la visita papal.

De acuerdo con una nota reciente de esa instancia religiosa, "cientos de personas que viven en los Estados Unidos comenzaron a tramitar sus permisos en la Arquidiócesis de Miami" desde que se anunció la visita.

Informes de la prensa miamense revelaron que los cubano-estadounidenses y personas nacidas en otros países latinoamericanos, que quieren viajar desde allí "están preocupados con los precios" de los pasajes, según uno de los medios.

También la Arquidiócesis de Miami publicó en Internet, por ello, los precios que ofrece una firma especializada en vuelos chárter a Cuba desde 1982.

La crisis económica global podría limitar las estancias de peregrinos en Cuba durante los días de la visita, del 26 al 28 de marzo próximo.

También la de periodistas, que llegaron masivamente cuando en enero de 1998 el fallecido papa Juan Pablo II recorrió cinco ciudades de la Isla, donde ofició misas.

"Entonces, en el extranjero se esperaban acontecimientos extraordinarios durante la estancia de Karol Wojtyla, a quien se atribuía la caída del socialismo en Polonia. Desde entonces el Vaticano y la Iglesia Católica nacional desarrollaron muy buenas relaciones con el gobierno y no existen esas conjeturas", comentó a ANSA un especialista local sobre el tema que pidió mantener el anonimato.

El martes pasado, en Roma, el Vaticano dio a conocer el programa oficial del papa en México primero, y Cuba después desde el 23 al 29 del mes próximo.

Según ese programa, Benedicto XVI arribará el día 26 al aeropuerto de Santiago de Cuba, unos 900 kilómetros al este de La Habana, donde será recibido por el presidente Raúl Castro. El 27 en la mañana oficiará una misa allí.

El mismo día viajará a La Habana donde habrá otra misa. En la capital celebrará conversaciones con el presidente Castro.

El Vaticano mencionó "la posibilidad" de que el Papa "salude" al ex mandatario Fidel Castro, quien suele recibir a las personalidades que visitan el país, pese a estar retirado de todos sus cargos oficiales.

LA HABANA, 6 (ANSA) - Cuba espera una gran afluencia de periodistas extranjeros para la visita del Papa, quien llegará a Santiago de Cuba, unos 900 kilómetros al este de La Habana, el 26 de marzo para trasladarse luego a La Habana.

"Durante la visita de su Señoría Benedicto XVI funcionarán Centros de prensa en las ciudades de Santiago de Cuba y La Habana", ya anunció la Cancillería local.

Ese ministerio publicó un "manual operativo para la prensa extranjera" sobre las acreditaciones para la cobertura de la visita papal, del 26 al 28 de marzo próximo.

De acuerdo con el Ministerio de Relaciones Exteriores (MINREX), su Centro de Prensa Internacional (CPI), con sede en La Habana, tramita las acreditaciones que le llegan directamente o de embajadas y consulados de Cuba en el mundo.

El MINREX comunicó en su página en Internet que el plazo para la presentación de planillas de acreditación, será el 10 de marzo próximo. También informa sobre costos y posibilidades de comunicaciones y alojamientos.

MADRID, 6 FEB (EFE).- El Observatorio Cubano de Derechos Humanos denunció hoy que se produjeron 4.123 detenciones arbitrarias en Cuba durante 2011 de personas que ejercieron una oposición pacífica contra el Gobierno de Raúl Castro.

El portavoz de esta organización, Alejandro González Raga, dio a conocer este dato durante la cuarta "velada cubana", que se celebró en Madrid para reivindicar la lucha por las libertades y los derechos humanos en el país caribeño.

El pasado año fue "duro en lo que a represión y violencia gubernamental se refiere", dijo González, quien afirmó que más de un tercio de los entre 80.000 y 150.000 reclusos en las cárceles cubanas está por motivos políticos.

Este colectivo criticó que en la isla se practican detenciones a corto plazo, violencia física y verbal y apedreamientos de viviendas contra aquellos que reivindican la libertad y los derechos humanos.

Asimismo, González hizo hincapié en que la "violencia gubernamental" se ha recrudecido desde el pasado mes de abril, cuando Raúl Castro hizo una "llamada a sus seguidores a defender la revolución en las plazas y calles" en el congreso en el que fue nombrado máximo responsable del Partido Comunista Cubano.

Criticó asimismo que el Gobierno cubano "sigue utilizando el derecho de entrada y salida del país como moneda de cambio para comprar el silencio".

A la concentración, que se celebra el primer lunes de cada mes, asistieron hoy el consejero de Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid, Salvador Victoria; la directora de la Fundación Miguel Ángel Blanco, Cristina Cuesta, y la escritora Rosa Montero.

Victoria señaló que Cuba es uno "de los peores infiernos que quedan sobre la tierra" y es un lugar "donde no existe la libertad, la dignidad" y donde "constantemente se persigue a quien no opina ni piensa como uno mismo".

CANCÚN, 6 FEB. (NOTIMEX).- Personal de la Secretaría de Marina-Armada de México rescató este fin de semana a seis balseiros cubanos frente a Isla Mujeres y los entregó al Instituto Nacional de Migración (INM).

Después de que una embarcación de recreo dio aviso a las autoridades de que una balsa se encontraba a la deriva, la Armada montó una operación de rescate encontrándolos frente a la ínsula.

Leobel Jesús Navarro Batista, de 33 años; Oscar Díaz y Juan Francisco Solís, de 27 años; Manuel Ríos, 26; Alexander Pantoja, 23, y Giovanni Barrera Zambrano de 28 años, quienes llevaban ocho días en el mar, señalaron que se dirigían a Honduras.

Todos presentaban deshidratación y fueron llevados a la V Región naval y de allí a las instalaciones del INM para definir su situación legal en el país.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 6 FEB (REUTERS) - La cosecha azucarera cubana tuvo un lento comienzo en enero con sólo dos de las 13 provincias productoras cumpliendo sus metas de molienda, reportó la prensa estatal el fin de semana.

"Cienfuegos y Sancti Spíritus son las provincias que están cumpliendo; el resto no lo está haciendo", dijo el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, según la prensa local, durante un recorrido por varios ingenios del centro del país.

Un total de 15 ingenios arrancaron sus máquinas en diciembre, otros 28 en enero y tres más tienen previsto comenzar la molienda este mes en la primera cosecha que se realiza desde que el Ministerio del Azúcar fue extinguido en noviembre para convertirse en una empresa estatal.

La industria espera revertir un largo declive y planea que la producción alcance 1,45 millones de toneladas del endulzante al cierre de la cosecha a principios de mayo, en comparación con los 1,2 millones de toneladas de azúcar sin refinar que produjo la isla en la temporada previa, según estimados de REUTERS.

Todos los ingenios del país, excepto ocho, fueron construidos antes de la revolución de 1959 y según reportes locales problemas mecánicos de muchos de los molinos en enero, junto con el movimiento de caña fresca directa que llega a los centrales azucareros, son las causas principales para el lento inicio de la cosecha.

"La cosecha no había enderezado hasta ahora en Holguín", dijo Pedro Silva, jefe de la nueva empresa azucarera en esa provincia, de acuerdo con un reporte de una radio local la última semana.

Holguín tiene planeado producir 160.000 toneladas de azúcar sin refinar en esta cosecha. Silva aclaró que la provincia estaba por debajo de las 16.000 toneladas.

Reportes similares de otras áreas cañeras indican que el país podría estar retrasado en sus planes estimados de 30.000 a 40.000 toneladas de azúcar.

Cuba consume un promedio de entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar anualmente y tiene un acuerdo de otras 400.000 toneladas que se exportan a China.

LA HABANA, 6 FEB 2012 (AFP) - El italiano Andrea Minguzzi, campeón olímpico en Pekín-2008, será uno de los astros que competirá en los torneos de lucha Granma-Cerro Pelado, que comenzarán el sábado en La Habana con la participación de gladiadores de 12 países, confirmaron este lunes los organizadores.

"Minguzzi estuvo en La Habana a mediados del pasado mes de enero y regresará para competir en los venideros certámenes", dijo un portavoz de la Federación Cubana de Lucha, citado por la página en Internet de la estatal Radio Rebelde.

El portal digital destacó que el titular de los 84 Kg. del estilo grecorromano en China encabezará una "amplia delegación" de Italia, que competirá en los tradicionales torneos cubanos en las modalidades grecorromana y libre.

Hasta el momento confirmaron su participación en ambos eventos luchadores de 12 países, incluidos los potentes elencos de Estados Unidos (solo libre), Canadá (solo femenino), Francia, Grecia, y varias repúblicas de la ex Unión Soviética, según el diario oficial Granma.

El periódico destacó que los torneos Granma-Cerro Pelado serán "decisivos para muchos" luchadores de la isla, que están "inmersos en la cruzada por la clasificación olímpica", la cual buscarán en el Preolímpico de marzo en Colorado Springs, Estados Unidos.

Cuba aún no ha anunciado sus equipos para las lides, aunque se espera la participación de sus principales figuras, lideradas por el campeón olímpico y cuatro veces mundial, Mijaín López.

LA HABANA, 6 FEB 2012 (AFP) - Cuba irá con nueve púgiles, incluidos sus seis clasificados olímpicos, al Memorial Bocskai de boxeo, previsto de miércoles a sábado en Debrecen, Hungría, informó este lunes un medio de prensa local.

"El sexteto ya avalado para pelear en Londres está liderado por los campeones mundiales Lázaro Álvarez (56 Kg.) y Julio César La Cruz (81)", señaló el diario digital Jit, del Instituto Cubano de Deportes (INDER).

Los otros púgiles con boletos para la cita estival escogidos para el estreno del boxeo cubano en el exterior en 2012 son Yosvany Veitía (49), Robeisis Ramírez (52), José Ángel Larduet (91) y Erislandy Savón (+91).

Completan el equipo los subcampeones olímpicos Carlos Banteur (69) y Emilio Correa (75), y el medallista de bronce de Pekín-2008, Roniel Iglesias (64), quienes deberán buscar sus cupos para Londres en el Preolímpico de Río de Janeiro (mayo).

El federativo local, Alberto Puig, citado por el portal digital, precisó que criterios técnicos determinaron la ausencia en la selección del subtitular del orbe en los 60 Kg., Yasniel Toledo, quien ya tiene boleto olímpico.

Según los organizadores, en la lid competirán unos 140 boxeadores de 22 países, entre ellos Rusia, Gran Bretaña y China, que llevará al astro Shiming Zou, doble monarca olímpico y tres veces mundial.

Tras dominar durante décadas el boxeo amateur, Cuba sufrió una baja notable a partir de 2007, golpeada por una serie de deserciones que la dejaron sin campeones olímpicos, y perdió las coronas olímpica y mundial.

En China el boxeo cubano quedó sin títulos olímpicos por primera vez desde Munich-1972, aunque logró ocho medallas (0-4-4).

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 6 FEB 2012 (AFP) - El presidente Barack Obama afirmó en una entrevista difundida este lunes que Estados Unidos tiene un "buen conocimiento" del estado del programa nuclear iraní y que se está preparando desde hace tiempo para una eventual operación militar si fuera necesaria.

...."Tenemos un buen conocimiento de lo que está ocurriendo con su programa nuclear", declaró Obama a la cadena de televisión NBC.

"Una de las dificultades es que el propio Irán está ahora mucho más dividido que antes, y que es complicado saber quién toma las decisiones en un momento dado", opinó Obama.

Nueve meses antes de las elecciones presidenciales, a las que se presentará para obtener un segundo mandato, Obama catalogó de falsas las acusaciones del precandidato republicano Mitt Romney en el sentido de que su gobierno no se había preparado para una operación militar contra el programa nuclear de la República Islámica.

Teherán afirma que su programa tiene fines pacíficos, pero Estados Unidos estima que tiene propósitos militares, e Israel, que lo que ve como un peligro para su existencia, se ha expresado de forma ambigua estos últimos días acerca de un ataque preventivo para bloquear ese programa.

"Estos últimos años hemos planificado largamente las diferentes opciones (...), estamos listos para ponerlas en práctica si es necesario", afirmó el presidente, quien agregó que seguía siendo posible una solución diplomática a esta crisis.

En unos pasajes de la entrevista difundidos el domingo, Obama había estimado que Israel no había tomado una decisión sobre un eventual ataque contra las instalaciones nucleares iraníes.

Estados Unidos reafirmó el viernes que quería privilegiar la diplomacia para convencer a Teherán de que abandone su controvertido programa nuclear, al tiempo que pidió a Israel que "diera tiempo a que las sanciones produjeran sus efectos".

Un editorial de The Washington Post sostenía el jueves que el secretario de Defensa estadounidense, León Panetta, estimaba que existía una "gran posibilidad" de que Israel realizara una intervención militar en la primavera boreal contra las instalaciones nucleares iraníes.

WASHINGTON, 6 FEB (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, firmó una orden ejecutiva endureciendo las sanciones contra Irán y su banco central, diciendo que el nuevo mandato para congelar activos es necesario porque los bancos iraníes están ocultando las transacciones, indicó el lunes la Casa Blanca.

"He determinado que se requieren sanciones adicionales, sobre todo a la luz de las prácticas engañosas del Banco Central de Irán y de otros bancos iraníes para ocultar las transacciones de partes sancionadas", dijo Obama en una carta al Congreso.

Agregó que los nuevos poderes sobre los activos iraníes considerados en control de Estados Unidos -incluyendo las sucursales extranjeras de bancos estadounidenses- son necesarios por las "deficiencias del régimen contra el lavado de dinero iraní", al igual que "el continuo e inaceptable riesgo para el sistema financiero internacional generado por las actividades de Irán".

Anteriormente, los bancos estadounidenses debían rechazar, en vez de bloquear y congelar, las transacciones iraníes. La nueva orden ejecutiva otorga a las instituciones del país norteamericano nuevos poderes para confiscar activos, en lugar de simplemente denegarlos.

El Departamento del Tesoro dijo que la expansión de las sanciones afectará a los activos de todos los ministerios iraníes y las entidades del Estado, incluyendo el banco central, que procesa los ingresos por el petróleo.

"Estas acciones subrayan la determinación del Gobierno de responsabilizar al régimen iraní por su fracaso a la hora de cumplir con sus obligaciones internacionales", indicó en un comunicado.

WASHINGTON, 6 FEB (EFE).- El presidente Barack Obama cuenta con la preferencia del 52 % de los estadounidenses comparado con un 43% de apoyo para Mitt Romney, quien por ahora encabeza la competencia por la candidatura presidencial republicana, indicó una encuesta publicada hoy.

La encuesta, realizada telefónicamente para el diario The Washington Post y la cadena ABC de televisión entre el miércoles y el sábado pasado y con una muestra al azar de 1.000 adultos en todo el país admite un error de más o menos cuatro puntos porcentuales.

La ventaja de Obama se achica entre los votantes registrados, con un 51 % de apoyo para el presidente y del 45 % para el exgobernador de Massachusetts, Romney, quien todavía enfrenta otros tres aspirantes por la candidatura del Partido Republicano.

El Post apuntó que ésta es la primera vez en las encuestas, desde julio, en la cual Obama supera el 50 % de respaldo entre todos los adultos cuando se le compara con Romney, y es la primera vez que supera esa marca entre los votantes registrados.

"Con el beneficio de una creciente confianza del público acerca de su manejo de la economía el presidente Obama, por primera vez, tiene una ventaja clara sobre el precandidato presidencial republicano Romney en una potencial decisión electoral", escribió el Post.

El sábado pasado Romney ganó fácilmente los caucus del Estado de Nevada, y después de las victorias en las primarias de Florida y Nuevo Hampshire ha consolidado su posición al frente del cuarteto de políticos que buscan la candidatura presidencial republicana.

Los resultados de la encuesta publicada hoy "revelan cuán importante será la forma en que se presenta la campaña para las elecciones de noviembre", indicó el Post.

"Si la campaña se convierte, principalmente, en un plebiscito acerca de la gestión presidencial de Obama, como los republicanos esperan que sea, el presidente podría tener dificultades para ganar un segundo mandato a menos que la recuperación económica supere enormemente las expectativas", añadió el artículo.

"Pero, si la contienda se convierte en una elección entre el presidente en ejercicio y el retador, tal como los asesores de Obama dicen que será, la perspectiva del presidente es mucho mejor", apuntó el Post.

En términos generales el 55 % de los encuestados que dijeron que siguen de cerca la campaña hasta ahora dice que desaprueba lo que los aspirantes republicanos han estado diciendo.

Dos de cada tres encuestados indicaron que cuanto más aprenden acerca de Romney menos les gusta y aún entre los republicanos muchos tienen una opinión negativa de Romney, continuó el Post.

Las cosas no son mejores con el principal competidor de Romney, el expresidente de la Cámara de Representantes, Newt Gingrich: tres de cada cuatro encuestados tiene una mala opinión de este aspirante a la candidatura.

WASHINGTON, 5 FEB 2012 (AFP) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo este domingo que merece ser reelegido porque la economía del país está en recuperación y creando puestos de trabajo en comparación con las crecientes tasas de desempleo que heredó en 2009.

"Merezco un segundo mandato. Pero todavía no lo hemos conseguido", indicó el mandatario cuando en una entrevista con la cadena de televisión NBC le recordaron que hace tres años había indicado a ese mismo canal que si no resolvía la situación del país en tres años, no se presentaría a la reelección.

Obama subrayó que hace tres años "perdíamos 750.000 empleos al mes" mientras que "ahora estamos creando 250.000", en referencia a la cifra de 243.000 nuevos puestos de trabajo creados durante el mes de enero que el departamento de Trabajo divulgó el pasado lunes y que llevó la tasa de desempleo al 8,3%.

"Creamos el mayor número de empleos en el sector industrial desde 1990, pero no hemos acabado", añadió el presidente, que apuntó la necesidad de lograr que "toda la industria estadounidense esté de nuevo en pie y vendiendo al exterior".

"Tenemos que asegurarnos de que impulsamos la producción de energía estadounidense. Y eso incluye no sólo el petróleo y el gas, sino también la energía limpia", recalcó.

"Tenemos que asegurarnos de que la capacidad de los trabajadores estadounidenses es la mejor del mundo. Y estamos haciendo progresos en ese frente", agregó.

WASHINGTON (AP) El aspirante a la candidatura presidencial republicana que lleva la delantera, Mitt Romney, pretende ganar esta semana más delegados en tres estados, confiado en la creciente sensación de que es inevitable que representará a su partido para desafiar al presidente Barack Obama en noviembre.

Pese a las amplias victorias de Romney en Florida y Nevada, sus tres oponentes prometen seguir en la puja y enfrentar probabilidades cada vez menores de poder recuperar terreno frente a la poderosa organización del ex gobernador de Massachusetts y su considerable ventaja financiera.

En Colorado y Minnesota se efectúan asambleas partidarias el martes, y Maine concluye las suyas el sábado.

Casi dos días después que los votantes de Nevada manifestaron sus preferencias, el partido estatal informó el lunes que Romney recibió el 50% de los votos. Newt Gingrich le siguió con 21%, Ron Paul con 19% y Rick Santorum con 10%.

Solamente 32.963 votantes concurrieron a las asambleas republicanas, muy por debajo de los 44.000 republicanos que votaron en el 2008. Romney también ganó hace cuatro años en su primer intento de llegar a la Casa Blanca.

Gingrich, ex titular de la Cámara de Representantes, ha sido blanco de ataques sin precedente en una campaña televisiva de los partidarios de Romney. Prometió de todas maneras seguir la lucha hasta la convención nacional del partido en agosto.

Gingrich dijo que su objetivo era "buscar una serie de victorias que para fines de la primaria de Texas nos deje parejos" con Romney para principios de abril.

Santorum, ex senador de Pennsylvania, y el representante de Texas Paul también dijeron que están dispuestos a seguir luchando.

Los tres buscan el apoyo de la base conservadora republicana insatisfecha con los antecedentes políticos de Romney, incluso su anterior apoyo a los derechos de los homosexuales y al aborto. Además, las reformas al sistema de salud que instituyó cuando era gobernador de Massachusetts fueron el modelo de la reforma nacional de Obama. Los conservadores amenazan revocar ese plan si conquistan la Casa Blanca y expanden su poder en el Congreso.

Gingrich espera una buena actuación el 6 de marzo, cuando habrá primarias republicanas en 11 estados, incluso varios en el sur que el ex legislador de Georgia considera terreno afín.

WASHINGTON (AP)- El gobierno de Barack Obama cerró el lunes la embajada de Estados Unidos en Damasco y retiró a todos sus diplomáticos de la convulsionada Siria, a la vez que intensificaba las presiones sobre el presidente Bashar Assad para que deje el poder.

El embajador Robert Ford y otros 17 funcionarios estadounidenses salieron de Siria y se esperaba que regresaran a Estados Unidos. Ford informó a las autoridades sirias la decisión de partir durante el día, dijeron funcionarios del Departamento de Estado. Dos diplomáticos salieron por avión y los demás viajaron por tierra a Jordania.

La partida se produce dos semanas después que el Departamento de Estado advirtió que cerraría la embajada a menos de que el gobierno de Assad protegiera mejor la misión, citando preocupaciones de seguridad sobre el personal diplomático y una serie reciente de estallidos de bombas en automóviles. Coincide también con el esfuerzo estadounidense por formar una coalición internacional en apoyo de la oposición siria.

El presidente estadounidense Barack Obama dijo el lunes que el conflicto en Siria debería resolverse sin intervención militar extranjera y agregó que todavía es posible una solución negociada.

Victoria Nuland, vocera del Departamento de Estado, dijo en un comunicado que Ford sigue siendo el embajador de Estados Unidos "ante Siria y su pueblo", y agregó que continuará su trabajo sobre Siria, manteniendo contactos con la oposición y apoyando "la transición política pacífica que el pueblo sirio ha buscado con tanta valentía".

Las Naciones Unidas calculan que bastante más de 5.400 personas han muerto desde marzo, cuando comenzaron las protestas mayormente pacíficas para ventilar su indignación por cuatro décadas de dictadura de la familia Assad. La respuesta fue brutal y rebeldes armados reaccionaron tratando de establecer zonas de control. El gobierno intensificó la violencia y ha surgido la posibilidad de una guerra civil abierta.

BERLÍN, 6 FEB (NOTIMEX)- La canciller federal alemana, Ángela Merkel, criticó hoy a Rusia y China por impedir la resolución de las Naciones Unidas (ONU) contra el régimen de Siria.

La posición de ambos países es un impedimento a la posibilidad de frenar la intensificación de la violencia en el país guiado por Bashar al Assad, según condenó la canciller federal en un comunicado dado a conocer este lunes por el viceportavoz oficial del gobierno alemán, Georg Streiter.

'Ambos países adquieren la responsabilidad por la violencia y el derramamiento de sangre, lo que provocará que la región se destabilice ulteriormente', denunció Merkel en el comunicado.

La decisión no puede producirse simplemente en base a la consideración de los intereses de esos dos países, añadió la canciller federal en su mensaje.

En agosto tanto Europa como Estados Unidos pidieron la dimisión de Assad, y Merkel volvió a insistir este lunes en este punto: 'el presidente Assad no tiene nada más que perder en el mando de su país.

Exigimos que deje el camino libre para una transformación pacífica'.

El gobierno alemán seguirá manteniendo las actuales sanciones contra el régimen y promete comprometerse en la aprobación 'de otras sanciones masivas' con ocasión del próximo encuentro de Ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea.

Estados Unidos y la Liga Árabe anunciaron ayer su intención de organizar un frente internacional contra Bashar al Assad con el fin de superar el bloqueo interpuesto por Rusia y China en el Consejo de Seguridad de la ONU.

El temor, tanto de la Liga Árabe como de Europa y Estados Unidos es que el fracaso de una resolución condenatoria pueda dar oxígeno a Damasco para acentuar la represión, no dejando otra salida que la guerra civil.

Rusia argumentó que la resolución solo culpaba a una de las partes y lamentó que los otros países no hayan agotado todas las vías diplomáticas posibles para intentar superar el conflicto.

Por otra parte, Merkel se reunió este lunes en París con el presidente francés Nicolás Sarkozy, y entre los temas en agenda, según señaló la prensa alemana, también estaría la situación en Siria.

En Alemania la condena a Rusia y China por su posición fue unánime en el gobierno. El ministro de Asuntos Exteriores, Guido Westerwelle, dijo que el veto de Rusia y China es 'una decisión contra la población siria'.

Westerwelle dijo no estar convencido por los argumentos de Rusia y China y calificó el veto que interpusieron en el Consejo de Seguridad de 'táctica política' y sin respeto frente a la violencia armada y las violaciones de derechos humanos que están ocurriendo en el país.

Rusia argumentó sin embargo que seguiría buscando una solución y por esta razón aseguró que su ministro de Asuntos Exteriores viajará este día a Damasco para encontrarse con el presidente Assad.

PARÍS BERLÍN, 6 FEB (DPA) - El presidente francés, Nicolas Sarkozy, afirmó hoy que "la alianza sin condiciones" entre Berlín y París permitió que Europa y el euro no hayan caído en el abismo, tras un encuentro franco-alemán de ministros hoy en París.

Por su parte, la canciller alemana, Ángela Merkel, defendió su controvertido apoyo a Sarkozy en las elecciones presidenciales dentro de dos meses y medio, que enfrenta resistencias dentro de su coalición de gobierno.

Se trató de la séptima cumbre de los dos desde julio y formó parte de un consejo ministerial franco-alemán en París en el que ministros de Finanzas, Defensa, Exterior y otros discutieron sobre la cooperación en defensa, investigación, agricultura, espacio y cuestiones sociales.

Los ministros de Economía Wolfgang Schuble y Francois Baroin también presentaron una hoja de ruta para alinear los sistemas impositivos de los dos países para 2013.

Sarkozy subrayó que París se orientará hacia las reformas alemanas. "Nos tenemos confianza mutua, hablamos como amigos y como aliados entre nosotros", dijo Sarkozy. Agregó que en vista de los conflictos históricos del pasado, está orgulloso de que presidentes franceses y jefes de gobierno alemanes cooperen entre ellos más allá de su color político.

Merkel, del conservador CDU, señaló que en Europa era común que partidos amigos se apoyen en las campañas electorales. Es así como Sarkozy se presentó en 2009 en Berlín antes de las elecciones europeas y al Bundestag mientras que el candidato socialista a las elecciones presidenciales francesas en abril, Francois Hollande, participó en diciembre de una asamblea partidaria de los socialdemócratas alemanes del SPD.

Más tarde, en una entrevista televisiva conjunta para los canales ZDF (Alemania) y France 2 (Francia) reiteraron la necesidad de un mayor acercamiento entre los dos países. "Francia sola no puede tener éxito, pero Alemania sola tampoco puede tener éxito", dijo Sarkozy.

Previamente, Merkel había aclarado que la entrevista común no tiene nada que ver con ayuda para la campaña. "Es un buen momento para dejar en claro dónde están paradas Alemania y Francia", dijo, y agregó que la entrevista se produce en una de las situaciones más difíciles para Europa.

Sarkozy afirmó que la tarea de un presidente francés es acercarse a aquellos países que funcionan bien y no a aquellos que no funcionan. "No somos envidiosos. Queremos emular a Alemania".

Por otra parte, propusieron hoy una cuenta especial a la que vayan a parar los ingresos de Grecia y de la que se pague la deuda del país. Los mandatarios señalaron que a través de esa cuenta se podría reducir en el futuro la deuda griega.

Merkel y Sarkozy exigieron con dureza al gobierno griego y a todos los partidos del país que implementen sin condiciones las reformas prometidas.

Merkel destacó que no habrá más dinero para Grecia si no se cumplen las exigencias de los controladores de la "troika" internacional, integrada por la Unión Europea, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Central Europeo.

"El tiempo apremia" y está mucho en juego para todo el eurogrupo. No aporta nada prolongar continuamente las negociaciones.

Sin embargo y pese a todo, una salida de Grecia del euro sigue estando descartada, destacaron Merkel y Sarkozy.

Además, Alemania y Francia no se conformarán con el veto de Rusia y China a una resolución de la ONU sobre Siria: ambos anunciaron la creación de un "grupo de contacto" internacional en apoyo de la población siria.

Tras un encuentro del consejo de ministros franco-alemán, los dos se mostraron "escandalizados" por el fracaso de la resolución en la ONU.

"Es un escándalo lo que ocurrió ahí. No estamos dispuestos a aceptar el bloqueo a la comunidad internacional", dijo Sarkozy. Con el nuevo grupo de contacto para Siria se pretende mostrar a la población local "que no están solos".

Rusia y China, con poder de veto, bloquearon la resolución durante una votación el sábado en el Consejo de Seguridad, en la que se condenaba al presidente Bashar al Assad por la violencia empleada contra la población. El veto de ambos desató las críticas internacionales.

Merkel añadió que Alemania y Francia no están sólo decepcionados, sino también "escandalizados", dijo después de exigir la dimisión de Assad. "El presidente Al Assad ya no tiene nada que hacer al frente de Siria" y debe dejar vía libre a una transición pacífica, citó Georg Streiter a la canciller.

Sarkozy anunció que hablará del tema esta tarde por teléfono con el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

MOSCÚ, 6 FEB (EFE).- El primer ministro ruso y candidato a la Presidencia, Vladimir Putin, advirtió hoy que Rusia debe evitar la creación de formaciones políticas nacionalistas tras la reforma de la ley de registro de partidos, que podría entrar en vigor en mayo.

"En ningún caso se puede permitir la creación de partidos nacionalistas, porque desgarraríamos el país", advirtió el candidato de la oficialista Rusia Unida, en alusión a movimientos que quieren representar a determinadas minorías étnicas del país, muy numerosas en algunos casos.

Putin indicó que esta circunstancia deberá ser tomada en cuenta a la hora de la aprobación definitiva en el Parlamento de la reforma que facilitará el registro de los partidos políticos en Rusia, anunciada en diciembre por el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

El propio jefe de Estado ruso anunció hoy que ésta y otras reformas democratizadoras del sistema electoral ruso entrarán en vigor no más tarde de mayo, toda vez que la Duma o cámara baja del Parlamento ya las tienen sobre la mesa.

Según la legislación actual, para obtener la inscripción y también así el derecho a concurrir a los procesos electorales los partidos deben contar con al menos 40.000 militantes y tener organizaciones locales en al menos la mitad de las regiones del país.

Días después de las polémicas elecciones parlamentarias que sacaron a decenas de miles de personas a las calles para denunciar el fraude a favor del oficialismo, Medvedev propuso que "una solicitud respaldada por 500 personas que representen al 50 por ciento de las regiones del país" baste para el registro.

También la reforma del sistema de elección de los gobernadores debe ser afrontada con cuidado, según el primer ministro ruso, que recordó los tiempos en que los mandatarios regionales eran elegidos por sufragio directo.

"¿A qué nos llevaron aquellas elecciones directas? A espaldas de los candidatos se colocan estructuras oligárquicas locales, e incluso criminales, que a menudo influyen de manera directa sobre el proceso" electoral, argumentó.

El candidato teme que los nacionalismos de corte extremista y separatista lleguen a la escena política en algunas regiones del país y defiende por ello la existencia de un "filtro presidencial" que otorgará el jefe de Estado la potestad de destituir a los gobernadores en determinadas circunstancias.

Las elecciones directas de los gobernadores, de hecho, fueron eliminadas por el propio Putin tras la toma masiva de rehenes en un colegio de la localidad de Beslán, en Osetia del Norte, en septiembre de 2004.

Putin concurre a los comicios del próximo 4 de marzo para recuperarla Presidencia rusa, que ya ostentó entre 2000-2008, tras un paréntesis de cuatro años en los que dejó el cargo en manos de Medvedev debido a que la Constitución rusa prohíbe el ejercicio de la Jefatura de Estado durante más de dos legislaturas consecutivas.

En poco menos de un mes, el líder ruso se enfrentará en las urnas a otros cuatro candidatos al cargo: el comunista Guennadi Ziugánov, el socialdemócrata Serguéi Mirónov, el ultranacionalista Vladímir Yirínovski y el independiente Mijail Prójorov.

HELSINKI, 6 FEB (EFE).- El triunfo del conservador Sauli Niinist en las elecciones presidenciales de Finlandia confirma el giro a la derecha del país nórdico, gobernado desde 2011 por el primer ministro, Jyrki Katainen, líder de la formación Kokoomus.

La amplia victoria de Niinist en los comicios de ayer, en los que logró el 62,6 % de los votos, pone en manos del partido conservador Kokoomus los principales cargos políticos de la nación, a excepción de los ministerios de Economía y Asuntos Exteriores, ocupados por los socialdemócratas Jutta Urpilainen y Erkki Tuomioja.

"Niinist ha logrado un resultado espectacular. Los finlandeses le han dado un apoyo mayoritario, mucho mayor que a ningún otro presidente anterior", declaró el primer ministro.

El candidato conservador arrasó ante su oponente, el diputado ecologista Pekka Haavisto, en todos los municipios del país excepto en dos, logrando un mandato claro de los ciudadanos, pese a que la abstención del 31 % fue la más alta de todas las elecciones presidenciales que se han celebrado hasta la fecha.

Niinist era el gran favorito para asumir la jefatura del Estado nórdico desde 2006, cuando estuvo a punto de impedir la reelección de la actual presidenta, Tarja Halonen, quien finalmente venció por apenas tres puntos de diferencia.

Tras su ajustada derrota, Niinist dedicó todos sus esfuerzos a prepararse para estas elecciones y mantuvo un perfil político bajo para evitar desgastarse y ganar popularidad entre todos los sectores sociales.

Como presidente del Parlamento se convirtió en una especie de autoridad nacional, alejado de la política partidista, y se ganó las simpatías de los ciudadanos al criticar los altos sueldos y dietas de los diputados.

También aumentó su popularidad tras asumir en 2009 la presidencia de la Federación Finlandesa de Fútbol, un deporte que cada vez cuenta con más aficionados en el país.

Su experiencia como abogado y su gestión como ministro de Finanzas entre 1996 y 2003, periodo en el que Finlandia logró superar una grave crisis económica, terminaron de convertirle en el candidato más popular de los ocho que presentaron su candidatura a estos comicios.

Sin embargo, más allá de los méritos de Niinist, los analistas coinciden en que la homosexualidad de su rival, el ecologista Pekka Haavisto, fue clave para explicar una victoria tan rotunda en la segunda vuelta.

Haavisto, un candidato en quien pocos creían hace apenas un mes, se tomó la derrota con gran deportividad y trató de buscar el lado positivo.

"Los ciudadanos ha sido muy activos en las redes sociales, sobre todo los jóvenes. Si estas elecciones han servido para que los jóvenes se interesen en política, entonces hemos dado un gran paso adelante", declaró tras felicitar a su adversario.

El hecho de que las jefaturas del Estado y del Gobierno estén en manos de los conservadores por primera vez en la historia a partir del 1 de marzo, día de la investidura de Niinist, sugiere que habrá una estrecha cooperación entre las dos instituciones, según los expertos.

El primer ministro, Jyrki Katainen, ha invitado al presidente electo a su residencia oficial para empezar a planificar las líneas maestras de la futura política exterior finlandesa al calor de la sauna, como es tradición en el país.

La elección de Niinist, europeísta convencido, garantiza la continuidad del compromiso del Gobierno finlandés con la Unión Europea, pese al aumento del euroescepticismo en el país a raíz de la crisis del euro.

Aunque la política interior y la economía no son competencia del presidente, los analistas creen que Niinist tendrá una gran influencia sobre el Gobierno de Katainen.

El propio Niinist ha anunciado su intención de crear un comité de expertos cuyo cometido será proponer medidas concretas para resolver algunos problemas graves, como la creciente brecha entre ricos y pobres, la despoblación de las zonas rurales y la exclusión social de los ciudadanos más desfavorecidos.

BOGOTÁ, 6 FEB (NOTIMEX).- El representante de la Oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia, Todd Howland, consideró que el conflicto armado interno colombiano ya duró demasiado.

En entrevista que publica este lunes el diario bogotano El Tiempo, el diplomático afirmó que este país sudamericano vive un conflicto 'cruel', que espera ayudar a superarlo con su trabajo desde ese organismo.

'Nuestro trabajo también es impulsar al gobierno y a la sociedad civil a superar conflictos. Esperamos que Colombia lo entienda para que podamos ver resultados', declaró Todd, quien recién asumió el cargo.

Para el delegado de la Organización de Naciones Unidas (ONU), la confrontación en Colombia 'ya duró demasiado', aunque dijo estar sorprendido por el avance positivo del país pese a la violencia que ha vivido por años.

'Tengo la idea de que (el conflicto) ya duró demasiado. Aunque me sorprende Colombia. Es difícil entender cómo está creciendo y tiene un nivel de desarrollo más o menos alto y a la vez vive un conflicto tan cruel', subrayó.

El enfrentamiento armado que han sostenido por más de 46 años paramilitares de ultraderecha, rebeldes y agentes estatales, ha dejado cientos de miles de muertos y desplazados en esta nación sudamericana.

Todd consideró que la naturaleza de los conflictos ha cambiado debido a que los grupos ilegales 'con raíces o no en viejos conflictos, están armados y están violando los derechos de miles de personas solo para ganar dinero'.

MÉXICO, 6 FEB (EFE).- La carrera de Josefina Vázquez Mota, elegida candidata presidencial por el partido gobernante de México, ha sido frenética y llena de acciones para romper barreras: la próxima puede ser convertirse en la primera jefa de Estado de este país.

Vázquez Mota fue elegida por militantes y simpatizantes del Partido Acción Nacional (PAN) en una votación que se desarrolló ayer, según los datos del escrutinio casi finales dados a conocer anoche, y para hoy se espera su proclamación oficial.

Los sondeos de opinión dan como claro favorito para las elecciones presidenciales del 1 de julio próximo al aspirante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, pero faltan meses para la votación y puede haber muchas sorpresas.

Vázquez Mota, de 51 años, la mujer en la que ha depositado sus esperanzas el partido de Vicente Fox y de Felipe Calderón, ha sido ministra de Desarrollo Social y de Educación y ha estado a cargo del grupo parlamentario del PAN desde 2009 hasta 2011.

Precisamente fue la primera mujer que ocupó sendas carteras ministeriales, y ahora, según dijo el presidente del PAN, Gustavo Madero, al anunciar su victoria en la elección interna, puede ser "la primera presidenta de México".

Menuda, intensa de trato, pero de modos suaves cuando habla con los periodistas, en su biografía oficial dice ser una mujer "prudente, que proyecta serenidad y empatía desde el primer momento en que entabla comunicación".

Nacida en Ciudad de México el 20 de enero de 1961 en una familia de ocho hermanos, Vázquez Mota estudió Economía en la Universidad Iberoamericana, una casa de estudios privada donde suelen terminar los hijos de las clases acomodadas.

Tras licenciarse, cursó un programa de alta dirección de empresas en el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresas (IPADE) y obtuvo, además, el Diplomado de Ideas e Instituciones en el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

Está casada con un empresario en el sector de la informática, Sergio Ocampo Muñoz, con quien tiene tres hijas, una de ellas líder de la asociación civil Jóvenes Viviendo México.

En su trayectoria profesional, ha sido asesora de organismos empresariales como la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Ha tenido una etapa periodística, como columnista de temas económicos en los diarios mexicanos Novedades, El Financiero y El Economista.

Recientemente publicó un libro, "Nuestra oportunidad. Un México para todos", un diálogo con 22 líderes internacionales sobre lecciones de vida y temas que pueden ayudar al desarrollo del país.

Su trayectoria política comenzó con el PAN como coordinadora ciudadana y titular de la Secretaría de la Mujer y en la LVIII Legislatura (2000-2003) fue postulada para la Cámara de Diputados y ocupó el cargo de subcoordinadora de Política Económica.

No estuvo mucho tiempo en este puesto porque fue designada por el presidente Vicente Fox como secretaria de Desarrollo Social, cargo que ocupó hasta enero de 2006, cuando renunció para incorporarse a la campaña del entonces candidato presidencial Felipe Calderón.

Terminadas las elecciones y con Calderón como presidente, fue nombrada Secretaria de Educación Pública, también la primera mujer en ocupar este cargo ministerial.

Permaneció en el puesto hasta que en 2009 se convirtió en diputada federal en la LXI legislatura y coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados, cargo que abandonó el año pasado para concentrarse en sus aspiraciones presidenciales.

A pesar de que su partido sufre el desgaste de once años en el poder debido a la violencia producto de la lucha contra el crimen organizado, que ha dejado cerca de 50.000 muertos en los últimos cinco años, Vázquez Mota está convencida de que va a ganar.

Entre las propuestas que ha expuesto en la campaña de las elecciones internas están la cadena perpetua para los políticos que pacten con el crimen organizado, ampliar el número de becas estudiantiles o llevar a cabo una reforma laboral para incorporar a la economía formal cada año a 400.000 personas.

En cuanto a la polémica guerra contra los grupos de narcotraficantes emprendida por Calderón, Vázquez Mota opina que las Fuerzas Armadas, que participan en esta lucha, sólo regresarán a los cuarteles cuando haya "policías confiables".

Ha prometido que, de obtener la jefatura de Estado, luchará contra la discriminación de la mujer en México, un país con fuertes tendencias machistas.

"Si llegas a gobernar México, no te dé la tentación de ponerte bigotes; gobiérnalo como gobernamos las mujeres", dice que le dijo la exmandataria Michelle Bachelet, la primera mujer en llegar a la Presidencia de Chile.

JERUSALÉN, 6 FEB (EFE).- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, pidió hoy al presidente palestino y líder de Al Fatah, Mahmud Abbas, que elija entre "la paz con Hamas o la paz con Israel", tras rubricar un acuerdo en Doha con el movimiento islamista por el que liderará un acuerdo interino de reconciliación.

"He dicho muchas veces en el pasado que la Autoridad Palestina debe elegir entre una alianza con Hamas o la paz con Israel. Hamas y la paz no pueden ir juntos", dijo Netanyahu al inicio de una reunión de su partido, el derechista Likud, según un mensaje de texto enviado por su oficina.

Netanyahu advirtió a Abbas de que si "aplica lo firmado en Doha está eligiendo desconectarse de la vía de la paz y conectarse a Hamas".

"Le digo a Abu Mazen (sobrenombre del presidente palestino): No puedes agarrar un palo por ambos extremos. Es la paz con Hamas o la paz con Israel. No se pueden los dos a la vez", sentenció.

La reacción del primer ministro israelí llega horas después de que Hamas y Al Fatah, las dos principales facciones palestinas, acordasen en la capital de Catar que Abbas encabece un Ejecutivo de unidad nacional hasta la celebración de elecciones.

Previamente, el portavoz del Ministerio israelí de Asuntos Exteriores, Igal Palmor, lamentó un pacto que supone "más complacencia hacia Hamas, el mayor obstáculo en el camino de la paz y del compromiso".

Por el contrario, el actual primer ministro palestino, Salam Fayad, expresó su satisfacción por el acuerdo, que implicará su reemplazo por Abbas, y pidió su rápida aplicación.

Se trata del paso más importante dado hasta ahora para la puesta en práctica del documento de reconciliación que ambos movimientos rubricaron en mayo pasado en El Cairo.

Según el texto, leído hoy durante una rueda de prensa conjunta de Abbas con el líder de Hamas, Jaled Meshal, y el emir de Catar, jeque Hamad bin Jalifa al Zani, el futuro "Gobierno de consenso nacional" incluirá a tecnócratas

palestinos independientes y tendrá como misión gestionar las elecciones legislativas y presidenciales, previstas para el próximo 4 de mayo.

Los comicios llevan meses convocados para el 4 de mayo, pero el Comité Electoral Central ya ha advertido de que resultará imposible prepararlos para esa fecha, a causa de los retrasos que han ido acumulando las negociaciones.

Las últimas legislativas palestinas se celebraron en enero de 2006, con la victoria de Hamas, a la que siguió un boicot de la comunidad internacional al Gobierno naciente.

Las presidenciales, en las que Hamas optó por no presentar candidato, se habían llevado a cabo un año antes, con un claro triunfo de Abbas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
